

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LYON, LE 11 DECEMBRE 2018

# FÊTE DES LUMIÈRES 2018 : UNE OFFRE ARTISTIQUE PLÉBISCITÉE ET UN SUCCÈS RENOUVELÉ

Pendant 4 soirs, la Ville de Lyon a proposé aux visiteurs une programmation artistique inédite et de qualité, avec une sécurité maximale. La Fête des Lumières s'est révélée être cette année encore, un grand moment de rassemblement populaire. Les spectateurs ont pu déambuler et découvrir les œuvres de l'édition 2018 dans une atmosphère toujours conviviale et apaisée.

Cette année, la Ville a collaboré avec Orange, partenaire de la Fête des Lumières, pour mettre en place une étude afin de recueillir des indicateurs statistiques basés sur les flux du réseau mobile d'Orange. Ils permettent d'analyser et de mesurer la fréquentation des zones géographiques et les déplacements de populations. Ces indicateurs sont issus de la conversion en temps réel des millions d'informations techniques et non commerciales provenant du réseau mobile Orange, retraités par des algorithmes développés par les chercheurs d'Orange Labs. A noter que, les informations traitées sont rendues totalement anonymes dans le respect de la récente règlementation européenne sur la protection des données.





Cette étude a permis de constater que la fréquentation de la Fête des lumières a été importante cette année, avec un total de 1,8 million de visiteurs pendant 4 soirs de Fête, comme en 2017.

- 230 000 visiteurs se sont rendus au **parc de la Tête d'or**, site qui a réintégré cette année la programmation de la Fête des Lumières, pour admirer *Présages,* l'installation poétique de Marie-Jeanne Gauthé et Géraud Périole.
- 80 000 personnes se sont pressées pour pénétrer dans **l'Hôtel de Ville** et admirer *Tricolore*, œuvre immersive qui proposait une utilisation contemporaine du laser.
- Autre site emblématique de Lyon qui réintégrait cette année la programmation de la Fête des Lumières : le **Grand Hôtel-Dieu**, qui a rouvert ses portes au printemps dernier après plusieurs années de travaux, a attiré 70 000 visiteurs.
- Au **musée des Beaux-Arts** où près de 50 pianistes amateurs se sont relayés pendant 4 soirs pour illuminer le lieu par leurs mélodies, 65 000 personnes se sont baladées dans les allées du jardin.
- Sur **l'Odéon des théâtres antiques**, l'œuvre Yu Da Ba Jiao, fruit d'une collaboration sino-française a attiré 50 000 visiteurs.
- La **zone de Fourvière** et de la colline des Expés a attiré un flux continu et conséquent de visiteurs pendant 4 soirs de Fête.











Côté transports en commun, le trafic serait d'environ **6,3 millions de voyageurs sur 4 jours**, soit 800 000 voyages de plus qu'en temps normal. Le dimanche 9 décembre est en forte progression, avec plus de 100 000 voyageurs de plus que l'année dernière.

### Un évènement fédérateur, porteur d'attractivité

**100 000 visiteurs étrangers sont venus à Lyon pour la Fête des lumières.** Dans le Top 5 des pays représentés : l'Italie, la Suisse, l'Espagne, l'Allemagne et le Royaume-Uni. On décompte 260 000 nuitées réservées à Lyon sur 4 jours.

**19 239 personnes** ont été accueillies pendant 4 jours place Bellecour par Lyon Tourisme et Congrès dont 43% de visiteurs étrangers.

Un Rendez-vous des Ambassadeurs ONLYLYON organisé le 5 décembre en partenariat avec la Ville de Lyon et le Village des Partenaires a rassemblé **250 ambassadeurs** venus découvrir le cœur de la Fête

9 événements des communautés d'Ambassadeurs ONLYLYON autour de la Fête des Lumières ont été organisés entre le 6 et le 8 décembre (Boston, Bruxelles, Hong Kong, Moscou, Pékin, Madrid, Sydney, Sao Paulo et Greensboro (USA)). Cela représente environ 600 Ambassadeurs.

#### 4 soirs de solidarité

160 bénévoles se sont mobilisés pour r faire briller chaque soir 15 000 lumignons sur la fresque des lumignons du cœur.

84 500 euros de bénéfices ont été récoltés au profit de l'association lyonnaise Dr CLOWN qui intervient dans les hôpitaux auprès des enfants malades.

LE DON DU RIRE





### La Fête des Lumières sur les médias sociaux

A chaque édition de la Fête, les outils numériques continuent d'évoluer et de s'enrichir. Ils permettent de profiter pleinement des 4 soirs :

- 59 000 téléchargements de l'appli, soit +22% de plus qu'en 2017.
- 316 000 visites sur le site web sur les 4 jours (contre 301 000 en 2017)
- **+ de 3000 demandes** traitées par le chatbot (nouveauté 2018). \*Précision à Chatbot : robot conversationnel/programme informatique capable de simuler une conversation avec un individu.
- 4 millions de personnes touchées par les publications de la page Facebook Fête des Lumières